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Все программы 
ТВ на неделюВ «Берёзках» «сладкая» жатва

ЛИДЕРЫ АПК

Получить высокий уро-
жай сладкой культуры 
в условиях аномаль-

ной жары прошедшего лета 
специалистам хозяйства по-
могли передовые агротехно-
логии: свекла была посеяна 
по хорошим предшественни-
кам практически в пойме ре-
ки, на полях с высокой влаж-
ностью, в производстве ис-
пользовались импортные 
высокоурожайные сорта 
французской и немецкой се-
лекции, в оптимальные сро-
ки проводились все агротех-
нические мероприятия.

Уборка свеклы ведется 
поэтапно: в самостоятель-
ном сельхозпредприятии по-
ка нет современных высо-
копроизводительных комп-
лексов. Сначала на поля вы-
ходит агрегат, счищающий 
свекольную ботву, затем — 
так называемая доочисти-
тельная машина, и только 
потом начинает работать 
свеклоуборочный комбайн. 
Убранная свекла ссыпается 
в тракторные тележки, затем 
выгружается на поле. Сырье 
практически сразу же от-
правляется на Отрадинский 
сахарный завод, свекла реа-
лизуется на давальческих ус-
ловиях.

Механизаторы Олег Ана-
тольевич Юдин, Владимир 
Владимирович Ревякин, Па-
вел Викторович Глазков, Вла-
димир Владимирович Ва-
сюшкин с улыбкой говорят: 
«На этих полях из техники вы 
не увидите ничего нового, 
только хорошо забытое ста-
рое». Однако благодаря вы-
сокой культуре земледелия, 
которая практикуется в «Бе-

резках», экономика хозяй-
ства, где, кстати, работают 
около 140 человек, от недо-
статка высокопроизводи-
тельной свеклоуборочной 
техники не страдает.

Механизатор Николай 
Иванович Суров трудится 
в сельхозпредприятии более 
35 лет, с весны до поздней 
осени он в поле: на тракторе 
или комбайне. В эти дни Су-
ров работает на погрузчике: 
загружает свекловичное сы-
рье в КамАЗы.

— Свекла в нынешнем го-
ду уродилась крупная, про-
сто отличная. — говорит ме-
ханизатор. — Это не удиви-
тельно: здешние поля — 

всегда относительно «влаж-
ные», да и уход свекле был 
обеспечен соответствую-
щий. Особенно высоким уро-
жаем порадовали опытные 
поля.

Начальник районного уп-
равления сельского хозяй-
ства и продовольствия Ната-
лья Александровна Чупахина 
уверена: ЗАО «Березки» ни-
какие природные катаклиз-
мы не страшны, потому что 
структура хозяйства — мно-
гопрофильная.

— ЗАО «Березки» выра-
щивает все востребованные 
на рынке культуры, которые 
благоприятны для севообо-
рота. — говорит начальник 

райсельхозуправления. — Их 
чередование позволяет 
сельхозпредприятию полу-
чать бонус в растениеводс-
тве независимо от погодных 
условий и складывающихся 
цен на продукцию растение-
водства. Правильно выбран-
ный предшественник позво-
ляет последующей культуре 
давать оптимальный урожай. 
ЗАО «Березки» выращивает 
сахарную свеклу, зерновые 
(в структуре зернового клина 
60 процентов озимых куль-
тур), рапс, картофель, а так-
же кормовые, так как хозяй-
ство развивает высокорен-
табельное птицеводство, 
молочное животноводство 

(продуктивность коров — 
свыше шести тысяч тонн мо-
лока), является племрепро-
дуктором по выращиванию 
молодняка КРС.

— Если год неблагопри-
ятен для какой-то культуры, 
на доходе сельхозпредприя-
тия это никак не сказывает-
ся, — подчеркнула Чупахина. 
— Нынешней осенью, к при-
меру, недобор картофеля, но 
выручила сахарная свекла. 
Урожай зерновых в хозяй-
стве на круг составил около 
36 центнеров с гектара, ва-
ловой сбор — 7832 тонны 
зерна. Самую высокую уро-
жайность обеспечили ози-
мые поля, поэтому площади 
под ними увеличены на 200 
гектаров. Под высокорента-
бельные озимые отведено 
1525 гектаров. Высокая куль-
тура земледелия дает отлич-
ные результаты, возмож-
ность получать стабильный 
доход многоотраслевому хо-
зяйству.

В настоящее время одно-
временно с уборкой сахар-
ной свеклы труженики ЗАО 
«Березки» активно ведут 
вспашку зяби, занимаются 
в н е с е н и е м  у д о б р е н и й 
под урожай будущего года. 
Механизаторы сельхозпред-
приятия заняты в производ-
стве круглогодично: после 
завершения полевых работ 
они приступят к ремонту тех-
ники, будут работать в жи-
вотноводстве. Поэтому за-
рплату за свой труд они по-
лучают не посезонно, а регу-
лярно, каждый месяц.

Наталья ЗАРУБИНА.
Фото Андрея САСИНА.
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Дорогое 
бесплатное 
лечение

ПРОБЛЕМА

Кто защитит 
потребителя?
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Четыре золота 
из Анапы

СПОРТ

На днях к уборке сахарной свеклы 

приступили труженики  

самостоятельного сельхозпредприятия 

ЗАО «Березки» Орловского района. Из 

260 гектаров свеклы убрано 60 гектаров. 

Ежедневно  на поля выходят два 

свеклоуборочных комплекса. 

Руководитель сельхозпредприятия 

Николай Михайлович Ушаков 

результатами многодневного труда 

доволен: средняя урожайность сахарной 

свеклы составляет не менее 300 

центнеров с гектара, отдельные опытные 

участки дали по 500 центнеров с гектара.

Лучший помощник — 
счётчик

АКТУАЛЬНО

7-я стр.

ОРЛОВСКИЙ 
ЭКОНОМИЧЕСКИЙ 

ФОРУМ-2010

Время реальных проектов
1 октября в Орле 
откроется экономический 
форум, к которому сейчас 
ведется активная 
подготовка. На заседаниях 
оргкомитета уточняются 
детали соглашений, 
которые будут подписаны. 
Руководители 
и специалисты 
администраций городов 
и районов впервые готовят 
экспозиции, 
представляющие 
инвестиционные 
возможности муниципальных образований.
Как и в прошлом году, делается упор 
на реальность инвестиционных проектов, 
на четкое выполнение соглашений. Вспомним, 
что прошлогодний экономический форум 
проходил в конце июня, когда никто толком не 
знал, как будет развиваться кризис, когда 
начнет восстанавливаться экономика нашей 
области и всей России.
Каковы его результаты с точки зрения 
выполнения наиболее интересных и значимых 
инвестиционных соглашений? В чем 
особенность предстоящего экономического 
форума? Как повысить инвестиционную 
привлекательность нашего региона? С этими 
и другими вопросами мы обратились 
к руководителю Департамента экономики 
Орловской области Ю.А. Есипову.

(Окончание на 2-й стр.)

ГРЕЧКА ОПТОМ 

И В РОЗНИЦУ
В нашем регионе, как и 

по всей стране, были ор-
ганизованы проверки це-
нообразования на важ-
нейшие продовольствен-
ные товары. Их проводила 
прокуратура Орловской 
области с привлечением 
сотрудников Орловского 
Управления Федеральной 
антимонопольной служ-
бы, Роспотребнадзора, 
других контролирующих 
органов в тесном взаимо-
действии с областной вла-

стью и органами местного 
самоуправления. Вывод, 
сделанный проверяющи-
ми, однозначен: в области 
имеют место действия хо-
зяйствующих субъектов, 
которые приводят к рез-
кому росту цен на основ-
ные виды сельскохозяйс-
твенной продукции.

Как известно, рекорд-
сменом по удорожанию в 
течение лета стала греч-
невая крупа. Так, по дан-
ным Орелстата, темп ро-
ста средних розничных 
цен на гречку за период с 
26 июля по 23 августа со-

ставил 172,4%. Как же 
формировались эти це-
ны?

Вот лишь несколько 
примеров, о которых рас-
сказала нам старший про-
курор отдела областной 
прокуратуры Наталья Вла-
димировна Кузина.

Как установила со-
вместная проверка проку-
ратуры и УФАС, ИП Харла-
мов в течение июля — ав-
густа неоднократно увели-
чивал оптово-отпускные 
цены на гречку. При этом 
индивидуальный предпри-
ниматель объяснял это 
тем, что ориентировался 
на цены, складывающиеся 
на региональном рынке. 
Однако, как выяснилось, 
гречневую крупу предпри-
имчивый торговец закупил 
еще в мае, когда ни о ка-
ком повышении цен не бы-
ло и речи, а стало быть, и 
оснований для подорожа-
ния той же самой гречки в 
июле — августе быть не 
могло. Прокурор Завод-
ского района г. Орла на-
правил в адрес данного 
поставщика представле-
ние об устранении нару-
шений (находится на рас-
смотрении).
(Окончание на 7-й стр.)

Цена жадности
Знойное лето 2010-го россиянам 

запомнится надолго — и не только 

небывалой изнуряющей жарой, 

губительными пожарами и засухой. В 

летние месяцы вместе с взлетевшим 

вверх ртутным столбиком термометра 

резко поднялись и цены на самые 

необходимые продукты питания. 

Поставщики и продавцы оправдывали 

этот рост цен якобы недостатком 

продовольствия — зерна, гречки и т. д., 

— возникшим из-за неурожая. Однако, 

когда по поручению президента в дело 

вмешались контролирующие органы, 

выяснилось, что резкое подорожание 

продуктов вызвано зачастую другим 

недостатком — недостатком совести. 

К ИСТОКАМ ВЕРЫ
В новом лабораторно-учебном корпусе 

Орловского государственного 

института экономики и торговли  по 

инициативе ректора вуза  Н.И. Лыгиной 

открылся храм-часовня в честь святого 

великомученика Иоанна Сочавского. 
С давних пор этого святого почитают как   покрови-

теля предпринимательства и торговли. Средства на 
создание храма-часовни были пожертвованы препо-
давателями и сотрудниками института.

В Орловском государственном институте экономи-
ки и торговли в течение последних полутора десятков 
лет целенаправленно занимаются вопросами право-
славного воспитания молодёжи. В вузе действует 
центр православного воспитания «Исток», студенты 
участвуют в восстановлении храмов, совершают па-
ломнические поездки к святыням России.

Создание храма-часовни стало возможным благо-
даря сотрудничеству коллектива ОГИЭТ с Орловско-
Ливенской епархией. 

ОСЕННИЙ СЛЁТ
На днях в Свердловском районе 

на территории центра социальной 

профилактики и реабилитации 

инвалидов «Березка» прошел 

областной 19-й культурно-спортивный 

слет среди лиц с ограниченными 

возможностями жизнедеятельности 

«Золотая осень». Организатор — 

областное государственное 

учреждение «Реабилитационно-

спортивный центр инвалидов».
В слете приняли участие 13 делегаций от районных 

обществ инвалидов и интернатов для лиц с ограничен-
ными возможностями жизнедеятельности. Двести уча-
стников показывали свое мастерство в различных 
видах спорта: дартсе, баскетболе и многих других, уча-
ствовали в конкурсе художественной самодеятельно-
сти и смотре-выставке.

По итогам соревнований 1-е место занял Сверд-
ловский район, 2-е место — Заводской район г. Орла, 
3-е место — Орловский район.

КОНФЕРЕНЦИЯ 
ВРАЧЕЙ

Завтра в Орле состоится 

межрегиональная конференция 

«Актуальные вопросы противодействия 

эпидемии ВИЧ-инфекции и оказания 

различных видов помощи ВИЧ-

положительным в Орловской области».
Конференция приурочена к 20-летию ОГУЗ «Орлов-

ский областной центр по профилактике и борьбе со 
СПИД и инфекционными заболеваниями». В ней примут 
участие специалисты федерального научно-методичес-
кого центра по борьбе со СПИД, руководители управле-
ний и ведомств, главные врачи и общественные органи-
зации Орловской области, а также специалисты Белго-
родского и Смоленского центров по борьбе со СПИД.

В ходе конференции будут рассмотрены различ-
ные вопросы, в том числе по эпидемиологической си-
туации по ВИЧ в мире и России и о внедрении профи-
лактической программы по пропаганде здорового об-
раза жизни в образовательной среде.

Конференция начнется в 10 часов в бизнес-центре 
«ГРИНН» (зал «Фетовский»).

Полную версию новостей читайте на сайте газе-

ты «Орловская правда» www.orp.orel.ru

Информагентство «Орловской правды».

НОВОСТИ. СОБЫТИЯ. ФАКТЫ

Механизаторы ЗАО «Березки» О.А. Юдин, В.В. Ревякин, П.В. Глазков, В.В. Васюшкин.

        НА ЗЛОБУ ДНЯ

Орловские единороссы посетили образовательно-оздорови-
тельный комплекс «Звездный», который принадлежит Липецкой 
школе-интернату для слепых и слабовидящих детей. Это учеб-
ное заведение является одним из ведущих своего типа в Цент-
ральном федеральном округе. В школе обучаются дети с нару-
шением зрения из многих уголков России, в том числе из Орлов-
ской области — 13 мальчишек и девчонок.

Нынешним жарким летом Липецкая область пострадала от 
природных пожаров: огненная стихия уничтожила более тысячи 
гектаров зеленых насаждений и 239 дворов.  Огонь едва не унич-
тожил оздоровительный комплекс «Звездный», но благодаря 
действиям пожарных и добровольцев его удалось отстоять. 
Однако часть имущества все-таки пострадала. «Звездный» 
остался без инвентаря для занятий спортом и аудиоаппарату-
ры.

Орловским региональным отделением партии «Единая Рос-
сия» было принято решение выделить из средств, собранных 
членами и сторонниками партии для помощи пострадавшим от 
пожаров, около 240 тыс. рублей на нужды школы-интерната. На 
эти деньги было закуплено новое оборудование для оздорови-
тельного комплекса.

В торжественной обстановке И.Я. Мосякин вручил руководс-
тву школы спортивный инвентарь, в том числе велосипеды, эки-
пировку для скалолазания, а также аудиосистему.

Антон УХИН.

«Единая Россия» помогает 
пострадавшим от пожаров

Вчера делегация Орловского регионального 

отделения партии «Единая Россия» во главе с 

секретарем политсовета отделения, 

председателем Орловского областного Совета 

народных депутатов И.Я. Мосякиным побывала 

в Липецкой области.

Вчера Губернатор Орлов-
ской области А.П. Козлов со-
вершил рабочую поездку 
в Малоархангельский район.

В центре внимания главы 
региона были вопросы соци-
ально-экономического разви-
тия и благоустройства муници-
пального образования.

А.П. Козлов ознакомился 
с ходом уборки сахарной свек-
лы в ООО «Орелагроинвест».

Компанией закуплен немец-
кий современный девятирядко-
вый свеклоуборочный комп-
лекс. Урожайность сахарной 
свеклы составляет не менее 200 
центнеров с гектара. Сахарис-
тость свеклы — 18,5 %, что явля-
ется высоким показателем.

Губернатор ознакомился 
также с ходом реализации про-
граммы по увековечению па-
мяти защитников Отечества. 
В деревне Репьёвке А.П. Коз-
лов принял участие в церемо-
нии открытия после реставра-
ции памятника воинам, погиб-
шим при освобождении рай-
она от немецко-фашистских 
захватчиков.

Как подчеркнул глава регио-
на, работа в этом направлении 
будет проводиться на Орлов-
щине и в дальнейшем.

«Это наша святая обязан-
ность — сохранить память 
о выдающемся подвиге совет-
ского народа, отстоявшего 
свободу и независимость Ро-
дины. В восстановлении воин-
ских мемориалов чрезвычайно 

важна роль общественности, 
молодежных организаций, со-
циальная роль бизнеса», — 
сказал А.П. Козлов.

В Малоархангельске глава 
региона провел совещание 
с работниками администрации 
района, главами сельских по-
селений, депутатами местных 
Советов,  руководителями 
предприятий и организаций 
района, инвестиционных ком-
паний, представителями обще-
ственности с повесткой дня «О 
задачах органов местного са-
моуправления по реализации 
программы социально-эконо-
мического развития Малоар-
хангельского района на 2011 
год и на период до 2013 года».

Подводя итоги рабочей по-
ездки, А.П. Козлов подчеркнул, 
что малоархангельцы успешно 
справляются с решением за-
дач по социально-экономичес-
кому развитию района. Не-
смотря на засушливое лето, 
аграрии вырастили хороший 
урожай зерновых и техниче-
ских культур.

Основной задачей на сего-
дня является завершение 
уборки сахарной свеклы не 
позднее 15—20 октября, окон-
чание сева озимых культур 
в самые сжатые сроки в соот-
ветствии со взятыми регионом 
обязательствами.

Пресс-служба 
Губернатора.

Подробный отчет о поездке 

— в следующем номере газеты.

Рабочая поездка Губернатора
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КАК РАБОТАЮТ 

СОГЛАШЕНИЯ
— На Орловском экономическом 

форуме в прошлом году было подпи-
сано 24 инвестиционных соглашения 
на общую сумму около 27 миллиар-
дов рублей, — сказал Юрий Алексан-
дрович. — Все проекты были инте-
ресными и вполне реальными.

При этом есть ряд соглашений, 
которые имеют хорошее продолже-
ние и хорошие перспективы даль-
нейшего развития. Среди них, на-
пример, инвестиционное соглаше-
ние Правительства Орловской обла-
сти с телекоммуникационной компа-
нией TELE2 о запуске в эксплуата-
цию её сети сотовой связи в нашем 
регионе. Оно уже выполнено в пол-
ном объёме. Думаю, что многие жи-
тели Орла и Орловской области 
пользуются услугами этого сотового 
оператора. В планах компании — 
дальнейшее развитие услуг связи, 
установка базовых принимающих 
станций в каждом населенном пунк-
те нашей области с численностью 
более 1,5 тысячи человек.

На экономическом форуме был 
подписан целый пакет соглашений 
в сфере АПК. Например, с компани-
ей ЗАО «Щелково Агрохим» по стро-
ительству первой очереди элеватора 
и цеха по переработке семян в Ма-
лоархангельском районе. Это согла-
шение также было выполнено в пол-
ном объеме. И уже в нынешнем году 
Правительством Орловской области 
подписано новое инвестиционное 
соглашение с ЗАО «Щелково Агро-
хим» — по строительству второй оче-
реди элеватора. При этом компания 
планирует построить несколько кот-
теджей для молодых семей и спе-
циалистов хозяйства «Дубовицкое», 
решить вопросы с уличным освеще-
нием в селе Дубовик, с ремонтом ав-
тодороги. Социальный аспект в ра-
боте инвестора очень важен.

В соответствии с заключенными 
на форуме соглашениями продолжа-
ют работать в сфере АПК нашей об-
ласти компании «Группа «Разгуляй», 
«Орелинвестпром», «АгроГард», 
«Пульс-Агро».

Одним из наиболее крупных мож-
но считать инвестиционный проект 
компании ООО «Экологический аль-
янс» по строительству в Орле завода 
по переработке твердых бытовых 
и промышленных отходов, с объё-
мом инвестиций 2 миллиарда руб-
лей. Это без всякого преувеличения 
знаковый объект. Тем более что до-
вольно скоро в России будут отмене-
ны полигоны для хранения отходов 
и свалки. За время, прошедшее 
с прошлого форума, представители 
компании «Экологический альянс» 
разработали проект строительства 
завода, который уже прошел госу-
дарственную экспертизу, и решили 
вопросы с финансированием. Я уве-
рен, что в ближайшее время компа-
ния приступит к активной стадии ре-
ализации проекта.

Несколько соглашений, к сожале-

нию, осталось на бумаге, поскольку 
компании, подписавшие их, не смог-
ли в условиях кризиса решить вопро-
сы с финансированием своих проек-
тов.

— А как самый крупный проект 

прошлого форума — компании 

«СтальКрон» по строительству 

электрометаллургического за-

вода в Мценске?

— Производственная площадка 
для размещения оборудования была 
подготовлена еще в прошлом году. 
Австрийской компании заказаны из-
готовление проектной документации 
и подбор оборудования. В планах 
компании до конца этого года полно-
стью завершить проектные работы 
и затем начать монтаж оборудова-
ния.

ПАСПОРТ ДЛЯ РАЙОНА
— Юрий Александрович, как 

возникла идея сделать упор 

на участие в предстоящем эко-

номическом форуме муници-

пальных образований? И как 

сами главы городов, районов 

отнеслись к предложению 

представить инвестиционные 

возможности, ресурсы своих 

муниципальных образований 

на выставке инвестиционных 

проектов и перспективной про-

дукции, которая будет открыта 

в рамках форума? Ведь раньше 

готовилось инвестиционное 

представление всей области 

в целом…

— С начала этого года мы ведем 
активную работу с муниципальными 
образованиями, ориентируя их на то, 
чтобы каждое определило стратегию 
своего социально-экономического 
развития, а также оценило свои ин-
вестиционные возможности, ресур-
сы. Самое главное — чтобы все му-
ниципальные образования нашли та-
кие точки роста своей экономики, 
на которые делали бы ставку в рабо-
те по привлечению инвесторов.

И каждое из них подготовило свой 
инвестиционный паспорт, в котором 
сделан анализ социально-экономи-
ческого положения, инвестиционных 
возможностей, собрана информация 
о свободных производственных пло-
щадках и земельных участках. При 
этом вся информационная база сей-
час находится в свободном доступе 
на портале Администрации Орлов-
ской области в Интернете.

И вот когда это было сделано, 
нам пришла в голову идея предло-
жить муниципальным образовани-
ям подготовить свои экспозиции 
об инвестиционном потенциале, 
возможностях, ресурсах для широ-
кого круга инвесторов на выставке 
форума. Чтобы у людей, которые 
приедут на форум из других регио-
нов, сформировалось полное и чет-
кое представление о ведущейся 
в Орловской области системной 
работе по привлечению инвести-
ций.

Вы спросили, как это предложе-
ние восприняли руководители муни-
ципальных образований. По-разно-
му. И это нормально, ведь у нас 27 

муниципальных образований. С жи-
востью, например, откликнулась ад-
министрация города Мценска, ак-
тивно включилась в работу по подго-
товке к форуму. Думаю, что у них 
на выставке будет очень интересная 
экспозиция. А кто-то из глав отнёсся 
с настороженностью, как к чему-то 
необычному. Кто-то отверг наше 
предложение… В принципе вы сами 
на форуме сможете увидеть, кто под-
хватил нашу идею представить 
на выставке инвестиционные проек-

ты и возможности муниципальных 
образований.

ЧТО В ПРОГРАММЕ 

ФОРУМА-2010?
— Промышленность тоже будет 

представлена на выставке?

— Да. Будут представлены все 
сферы экономики (промышленные 
предприятия, агропромышленный 
и строительный блоки). Круглые сто-
лы в рамках форума будут строиться 
также по отраслевому принципу. 
В программе форума, например, 
круглые столы по проблемам разви-
тия производства строительных ма-
териалов, по вопросам модерниза-
ции и энергосбережения на про-
мышленных предприятиях, по при-
влечению инвестиций в агропро-
мышленный комплекс.

— А по малому бизнесу?

— Планируется провести круглый 
стол, посвященный молодежному 
предпринимательству. Это очень 
важная тема. Недаром президент 
Дмитрий Анатольевич Медведев 
уделяет ей столько внимания. Необ-
ходимо показать молодым людям, 
что после окончания учебного заве-
дения у них есть возможность от-
крыть свое дело и реализовать 
на практике полученные знания, 
стать успешными и независимыми. 
Развитие молодежного предприни-
мательства — одна из задач реали-
зуемой Правительством области 
долгосрочной областной целевой 
программы развития и поддержки 
малого и среднего предпринима-
тельства. И определенные успехи 

в данном направлении есть, но этого 
пока еще недостаточно. Нам необхо-
димо создать такие условия, чтобы 
это явление стало массовым. У мо-
лодых людей должно появиться же-
лание открыть свое дело.

— Пока намечается участие 

в форуме около двухсот при-

глашенных?

— Это пока.
— Можете назвать проекты со-

глашений, которые наверняка 

будут подписаны на форуме?

— Есть проекты соглашений 
в сферах АПК, промышленности, 
здравоохранения. Но конкретнее 
можно будет об этом говорить ближе 
к форуму, когда список соглашений 
будет представлен на утверждение 
Губернатору.

О МАНИЛОВЫХ, 

И НЕ ТОЛЬКО
— Юрий Александрович, в пре-

жние годы в высокие кабинеты 

областной Администрации не-

редко приходили красноречи-

вые люди с миллиардными 

проектами. А потом выясня-

лось, что у них ничего нет 

для реализации этих планов 

и что они пришли решать воп-

росы личного благополучия. 

На предстоящем форуме мы 

встретим таких маниловых, или 

маниловы тоже нужны?

— Они всегда будут, потому что 
иного человека сразу не «раску-
сишь». Люди типа Манилова бывают 
очень убедительны. Они приходят 
с серьёзными документами, скреп-
ленными солидными печатями, 
с впечатляющими, на первый взгляд, 
проектами. Но когда погружаешься 
в суть проекта, то видишь много про-
белов. И когда человеку об этом го-
воришь, то он понимает, что его «рас-
кусили», и сразу уходит…

Губернатор Орловской области 
А.П. Козлов не случайно на всех ме-
роприятиях, связанных с подготов-
кой к экономическому форуму, под-
черкивает, что время пустых согла-
шений ушло. Сейчас нужно каждое 

соглашение «просеивать» через тон-
чайшее сито анализа, чтобы на выхо-
де мы имели действительно реаль-
ный проект.

КАК ПРИВЛЕЧЬ 

НАСТОЯЩИХ 

ИНВЕСТОРОВ?
— Сколько соглашений готовит-

ся к подписанию между Прави-

тельством области и инвести-

ционными компаниями на пред-

стоящем форуме?

— Предварительно в ходе подго-
товки к форуму в оргкомитет посту-
пило более 20 заявок от департамен-
тов области с проектами инвестици-
онных соглашений. Мы детально ра-
ботаем с каждым из них, и с каждым 
очередным заседанием оргкомитета 
количество предлагаемых к подпи-
санию соглашений уменьшается. На-
деюсь, что в результате останутся 
только те соглашения, в выполнении 
которых будет стопроцентная уве-
ренность.

— Кроме того, параллельно 

с новыми инвестиционными 

проектами будет продолжать-

ся реализация соглашений, 

подписанных на прошлогоднем 

экономическом форуме и рас-

считанных не на один год?

— Конечно. Губернатор Александр 
Петрович Козлов поставил задачу 
создать на территории Орловской 
области как можно более комфорт-
ные условия для прихода и работы 
инвесторов. Первый год после того, 
как сменились Губернатор и его ко-
манда, потенциальные инвесторы 
к нам присматривались: как изме-
нился инвестиционный климат в ре-
гионе? И наша задача — сделать все 
возможное, чтобы убедить инвесто-
ров, что на Орловщине их ждут, что 
им здесь рады.

Для этого многое делается. Осе-
нью прошлого года был принят об-
ластной Закон «О государственной 
поддержке инвестиционной дея-
тельности в Орловской области». 
Сейчас активно ведется подготовка 
двух важных законопроектов, свя-
занных с предоставлением льгот 
по налогам на прибыль и на имуще-
ство тем инвесторам, которые реа-
лизуют инвестиционные проекты 
на территории Орловской области. 
У  меня есть  уверенность,  что 
на сентябрьской сессии областно-
го Совета народных депутатов, на-
кануне экономического форума, 
эти законопроекты будут приняты 
во втором чтении и в окончатель-
ной редакции. В них заложен при-
нцип равного подхода ко всем без 
исключения инвесторам.

Я рассчитываю, что бизнес-сооб-
щество позитивно воспримет курс 
Губернатора Орловской области 
на реально выполнимые инвестици-
онные проекты и на равный доступ 
всех инвесторов к налоговым льго-
там, — отметил Ю.А. Есипов.

Записала 

Людмила СТАВЦЕВА.

Время реальных проектов

При этом крупные инве-
сторы в целях перспек-
тивного развития сель-

хозпроизводства арендуют 
на территории ряда районов 
десятки тысяч гектаров зе-
мель сельскохозяйственного 
назначения, становясь глав-
ной, а порой и единственной 
производительной силой 
на землях десятков бывших 
колхозов и совхозов, то есть 
в десятках сел и деревень. 
А это значит, что от активного 
содействия в решении основ-
ных социальных проблем ме-
стного населения инвестор-
ским агропредприятиям в та-
кой ситуации просто не уйти. 
Так уж ведется у нас на селе 
много десятилетий подряд, 
что «колхоз» и проселочные 
дороги ремонтирует, и от сне-
га их чистит, водой не только 
фермы, но и все население, 
учреждения соцкультбыта 
обеспечивает, а также пашет 
огороды, оказывает всевоз-
можные транспортные услуги, 
посильную спонсорскую по-
мощь школам, больницам, 
сельским клубам, ветеранам, 
многодетным семьям, соци-
ально незащищенной части 
населения выделяет. И другой 
социальной политики у това-
ропроизводителей, работаю-
щих сегодня в сельскохозяй-

ственном производстве, счи-
тают здесь, просто и быть не 
может.

Но все ли инвестиционные 
компании, претендующие 
на ведение бизнеса в сельско-
хозяйственном производстве 
Орловщины, могут и готовы 
работать на данном уровне? 
Есть ли примеры успешной 
социальной политики, реали-
зующейся на селе вновь при-
шедшими сюда в последние 
годы инвесторами? Об этом 
мы и повели разговор в ходе 
н е д а в н е й  к о м а н д и р о в к и 
в Колп нянский район. Нашими 
собеседниками были глава 
районной администрации 
В.А. Громов, его заместители 
по сельскому хозяйству и со-
циальным вопросам, а также 
ряд руководителей сельскохо-
зяйственных предприятий, как 
молодых, «инвесторских», 
только начинающих работать 
в районе, так и самостоятель-
ных хозяйств, созданных де-
сятки лет назад.

Колпнянский сельскохозяй-
ственный производственный 
кооператив «Колос» — это ти-
пичное как для района, так 
и для всей области, неболь-
шое, но многоотраслевое 
сельхозпредприятие с бога-
той историей, безбедным про-
шлым и трудным настоящим. 

Но несмотря на все прошлые 
и нынешние проблемы, вклю-
чая последствия жесточайшей 
засухи, здесь и не думают сво-
рачивать какую-либо из от-
раслей сельхозпроизводства, 
ведь каждая из них дает пусть 
небольшую, но прибыль, а так-
же традиционно несут все со-
циальные обязательства пе-
ред сельским населением. 
К примеру, на земельную до-
лю здесь выделяется бесплат-
но по 8 центнеров зерна, тюку 
сена и по 2—3 (по потребно-
сти) тюка соломы, причем вся 
«натуроплата» развозится 
по домам, также бесплатно, 
транспортом хозяйства.

На балансе и полном об-
служивании «Колоса» четыре 
действующие водонапорные 
башни с соответствующими 
водопроводными линиями, 
связывающими все населен-
ные пункты, жилые дома, ме-
стные соцкультучреждения. 
По минимальным ценам хо-
зяйство поставляет в школу 
и детский сад молоко и мясо, 
участвует средствами в их ре-
монте. Помогает в решении 
и всех других социальных воп-
росов, волнующих сельское 
население. Все эти задачи ре-
шаются «Колосом» уже много 
лет подряд, иного уровня от-
ношений здесь просто и быть 

не может, поэтому-то и дер-
жатся так сильно его работни-
ки, местные жители за «свое» 
хозяйство, не поддаваясь 
на очередные инвесторские 
посулы. Хотя в этом отноше-
нии и инвестор иногда забо-
тится о селах и местном насе-
лении ничем не хуже, а порой 
и лучше, чем родные «колхо-
зы».

В том же Колпнянском рай-
оне по совету В.А. Громова мы 
побывали в ЗАО «Орелагро-
юг», проехались по его много-
численным полям, побеседо-
вали с механизаторами, мест-
ным населением.

— Третий год как работает 
в нашем районе подразделе-
ние «Орелагроюга», — расска-
зывал нам глава райадмини-
страции, — но и за этот корот-
кий срок успело зарекомендо-
вать себя не только успешным 
современным высокотехноло-
гичным сельскохозяйствен-
ным предприятием, но и на-
дежным социальным партне-
ром как района в целом, так 
и всех сельских поселений, 
на территории которых оно 
арендует земли сельскохо-
зяйственного назначения.

Только один пример. За 
этот короткий срок силами 
«Орелагроюга» приведены 
в порядок и сейчас поддержи-
ваются в хорошем проезжем 
состоянии свыше 250 кило-
метров полевых дорог, по-
строено более десятка пере-
ездов и плотин, что значитель-
но улучшило качество автомо-
бильного сообщения между 
селами и деревнями внутри 
сельских поселений, а также 
обеспечило выход самых от-
даленных населенных пунктов 
на основные автомобильные 
трассы. И это по 10 бывшим 
колхозам и совхозам, на зем-

лях которых и работает кол-
лектив успешного сельхозп-
редприятия.

Позже из разговора с заме-
стителем генерального дирек-
т о р а  З А О  « О р е л а г р о ю г » 
по производству В.Ф. Карло-
вым, а также с многочислен-
ными местными жителями мы 
узнали, что только на ремонт 
и содержание дорог предпри-
ятие ежегодно расходует по-
рядка 380 тысяч рублей собст-
венных средств. Кроме того, 
оно дополнительно выделяет 
на питание учащихся школ 
по 9 рублей в сутки в расчете 
на одного ученика. К 1 сентяб-
ря, кстати, уже второй год 
подряд, каждому учащемуся 
был вручен праздничный 
школьный набор. Что же каса-
ется ветеранов Великой Оте-
чественной войны и вдов по-
гибших солдат, то им тысяче-
рублевые праздничные набо-
ры выделяются не только к го-
довщине Победы, но и ко всем 
другим главным праздникам 
страны.

В списке социально-куль-
турных учреждений, которым 
существенная материальная 
помощь оказана сельхозпред-
приятием уже в нынешнем го-
ду, значатся не только школы, 
детсады, фельдшерско-аку-
шерские пункты, но и право-
славная церковь. При этом ру-
ководство «Орелагроюга» 
о п е р а т и в н о  о т к л и к а е т с я 
на все обоснованные просьбы 
местного населения. К приме-
ру, на одном из последних 
дней открытого письма, кото-
рые регулярно проводятся 
в сельских поселениях рай-
она, жители села Ярище вы-
сказали пожелание улучшить 
качество питьевой воды в во-
допроводной сети. Уже через 
2—3 дня после этого сюда 

по заказу руководства сель-
хозпредприятия прибыла 
спецмашина, которая прока-
чала скважину, и сейчас все 
местное население пользует-
ся водой отличного качества. 
И это еще один пример из мно-
жества подобных фактов, рас-
сказанных нам во время ко-
мандировки в Колпнянский 
район.

Кстати, хорошо социально 
защищенными чувствуют себя 
и сами работники «Орелагро-
юга». В текущем году средняя 
месячная заработная плата 
механизаторов и водителей 
грузового парка составляет 
здесь 15 тысяч рублей. Имея 
всего 52 постоянных работни-
ка на 10 тысяч гектаров паш-
ни, в 2009 году по завершении 
сезона здесь выдали бесплат-
но 12 семейных путевок «на 
море», нынче обещают выдать 
еще не менее десяти. По бес-
платным путевкам, в том чис-
ле и за пределами Орловщи-
ны, отдыхают и дети «орелаг-
роюговцев».

Имея в районе такого соци-
ально ответственного инвесто-
ра, как ЗАО «Орелагроюг», В.А. 
Громов теперь требует такого 
же подхода к решению проблем 
сельского населения со сторо-
ны и других работающих здесь 
крупных землепользователей. 
И, по его словам, положение 
начинает меняться к лучшему 
уже повсеместно, а это значит, 
что без социальной поддержки 
здесь не останется население, 
проживающее на территории 
не только «старых» самостоя-
тельных хозяйств, таких, как 
СПК «Колос», «Заря», но и 
на территории новых «инвес-
торских» сельхозпред приятий.

Юрий СЕМЁНОВ.
Колпнянский район.

Важнейшей составляющей орловских ярмарок инвестиций, 

переросших в последние годы в экономические форумы, являются 

соглашения о сотрудничестве, заключаемые между Правительством 

области и потенциальными инвесторами, в аграрной сфере. Именно 

в отраслях сельского хозяйства реализуются, как правило, и самые 

масштабные инвестиционные соглашения, такие, как строительство 

и развитие Знаменского селекционно-гибридного комплекса 

(племенное свиноводство, производство и переработка товарной 

свинины), Сабуровский молочный комплекс (промышленное 

производство молока высшего качества), и другие.

Социальная ответственность агроинвестора

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

ЧИНОВНИКОВ СТАНЕТ МЕНЬШЕ
В ближайшие три года численность госслужащих сокра-

тится белее чем на 100 тысяч человек.

Уважаемые читатели! 
Продолжается основная подписка 

на ведущую газету области

«ОРЛОВСКАЯ 
ПРАВДА»

на 1-е полугодие 2011 года.
Оперативно и достоверно о главном в жизни 

региона: материалы о работе органов 
государственной власти, новости 

регионального законодательства, актуальные и 
проблемные материалы, события, факты, 

комментарии. Ответы на самые злободневные и 
важные вопросы читателей: о пенсиях, налогах, 
кредитах, информация о рынке труда; новости 

культуры и спорта; ТВ-программа — 39 каналов 
и многое другое.

ПОДПИСКА ПРОВОДИТСЯ:

— в киосках «Орелроспечати»,
для читателей г. Мценска — в киосках 
ЗАО «АРИА-АиФ»,
для читателей г. Ливны — в киосках 
«Ливныпресс» 

240 рублей

в областной детской и медицинской 
библиотеках 216 рублей

в почтовых отделениях области 439 рублей 38 коп.
ИНДЕКС 53180

Речь шла об участии находя-
щихся под угрозой увольнения 
работников в антикризисной 
программе, реализуемой служ-
бой занятости. Теперь тридцать 
сотрудников «Козьминского», 
переведенных на сокращенный 
рабочий день, четыре часа бу-
дут заняты на временных рабо-
тах — ремонтировать животно-
водческие фермы, приводить 
в порядок складские помеще-
ния, за что им будет начислять-
ся заработок из федерального 
бюджета.

У центра занятости и управ-
ления сельского хозяйства 
разработан план посещения 
крупнейших хозяйств района, 
испытывающих в связи с эко-
номическим кризисом времен-
ные трудности. Так, незадолго 
до поездки в «Козьминское» 

состоялась встреча с работни-
ками двух других сельхозпред-
приятий — «Светлый путь» 
и «Казанское». Около полусо-
тни находящихся под угрозой 
увольнения работников этих 
хозяйств отныне смогут под-
держать пошатнувшиеся се-
мейные бюджеты и сохранить 
свои рабочие места при помо-
щи участия во временных ра-
ботах, организуемых по анти-
кризисной программе.

Всего за восемь с полови-
ной месяцев 2010 года во вре-
менных работах, организован-
ных центром занятости насе-
ления Ливенского района, при-
няли участие более 330 нахо-
дящихся под угрозой увольне-
ния работников местных пред-
приятий.

Соб. инф.

Оптимизация численности 
и структуры госаппарата стра-
не нужна, считает Президент 
РФ Дмитрий Медведев. Одна-
ко он подчеркнул, что «это не 
просто механическое сокра-
щение, а прежде всего пере-
распределение полномочий 
между разными структурами 
и уровнями власти, создание 
необходимых механизмов, 
под которые и нужно опреде-
лять численность».

Сегодня в стране с учетом 
судебной системы численность 
федеральных госслужащих пре-
вышает полмиллиона человек. 
За последние четыре года их ко-
личество выросло на всех уров-

нях. С 2008 года на федераль-
ном уровне служащих стало 
на 20 тысяч больше, на уровне 
субъектов Федерации — на 60 
тысяч, на уровне муниципалите-
тов — на 50 тысяч. Анализ пока-
зал, что почти 1,5 тысячи функ-
ций чиновников являются избы-
точными, более 260 — дублиру-
ющими, а 700 требуют уточне-
ния.

Поэтому правительство на-
мерено в ближайшие три года 
сократить количество граж-
данских госслужащих более 
чем на 100 тысяч человек. Бла-
годаря этому государство сэ-
кономит 43 миллиарда рублей.

ИНВАЛИДЫ НЕ ОСТАНУТСЯ БЕЗ ДЕЛА
Более 42 тысяч россиян с ограниченными возможно-

стями нашли работу с помощью служб занятости населе-
ния в первом полугодии нынешнего года. Это лишь треть 
от числа официально зарегистрированных безработных 
инвалидов.

Чтобы стимулировать рабо-
тодателей брать на работу ин-
валидов, с 2010 года запущена 
новая программа занятости. 
Предприятиям, принимающим 
на работу человека с ограни-
ченными возможностями, вы-
плачивается 30 тысяч рублей  
на переоборудование или со-
здание специального рабочего 
места. С помощью этой про-
граммы в этом году должны 
найти работу около 11 тысяч 
человек.

Программа по трудоуст-
ройству инвалидов будет про-
должена и в следующем году. 
При этом в 2011 году макси-
мальный размер субсидии, вы-
д е л я е м о й  р а б о т о д а т е л ю 
на возмещение расходов 
на организацию рабочего ме-
ста, планируется увеличить 
до 50 тысяч рублей.

По материалам 
информагентств.

ВЫХОД ИЗ ТУПИКА — 
ВРЕМЕННАЯ ЗАНЯТОСТЬ
Специалисты центра занятости Ливенского района ор-

ганизовали встречу с работниками ЗАО «Козьминское», 

в которой участвовали руководители хозяйства, глава ад-

министрации сельского поселения и заместитель главы 

районной администрации.

ПОДПИСКА-2011

Фото из архива редакции.

НОВЫЙ ЗАВОД В САНКТ-ПЕТЕРБУРГЕ
Вчера в Санкт-Петербурге в присутствии Премьер-ми-

нистра РФ Владимира Путина состоялось открытие завода 
крупнейшего автопроизводителя Южной Кореи Hyundai 
Motors Company.

Предполагается, что запуск 
массового производства со-
стоится в январе 2011 года. 
Компания планирует выпу-
стить в следующем году 105 
тысяч автомобилей. В даль-
нейшем предполагается на-
растить производство до 150 
тысяч машин в год.

Во время церемонии откры-
тия компания представила го-
стям первый автомобиль, ко-
торый будет производиться 
на заводе в Санкт-Петербурге, 
специально адаптированный 

под российского потребителя. 
В начале лета компания прове-
ла национальный конкурс 
на лучшее название для рос-
сийского автомобиля. Победи-
телем стало название Solaris (в 
переводе с латинского — «сол-
нечный»).

Компания не исключает, что 
на петербургском заводе мо-
жет производиться и другая 
модель. Всё будет зависеть 
от спроса на российском рын-
ке.
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Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Это обращение в 

нашу газету 

оказалось весьма 

эмоциональным и 

категоричным. Уже 

в начале письма 

шли резкие фразы 

«бездумные 

действия 

газовиков», «где 

справедливость?!».

Далее автор — 

жительница Орла 

М.Т. Королёва — 

излагала суть 

проблемы. Как 

считает 

пенсионерка, 

газовики 

выставляют ей 

неоправданно 

высокие суммы по 

оплате 

использованного 

голубого топлива.
Доводы, которые при-

водит Мария Тарасовна, 
на первый взгляд, убеди-
тельны. Она живёт на ули-
це Прядильной в частном 
доме, где установлен ото-
пительный газовый агре-
гат, проще говоря, АОГВ, 
есть, конечно, и газовая 
плита. Так вот, если пре-
жде в летний сезон плата 
за газ составляла в сред-
нем 100 рублей в месяц, 
нынешним аномально 
жарким летом выходило 
почему-то аж по 800.

«Почему? Откуда такие 
суммы? Где справедли-
вость?» — недоумевает 
Мария Тарасовна.

Эти вопросы М.Т. Ко-
ролёвой мы переадресова-

ли поставщику газа в на-
шем регионе — ООО «Орёл-
регионгаз». Отвечая на них, 
генеральный директор ком-
пании Л.В. Удалова прежде 
всего напомнила, что до 
31.12.2009 года «Орёлре-
гионгаз» предоставлял 
скидку по оплате газа льгот-
ной категории граждан, а 
органы государственной 
власти нашей области воз-
мещали связанные с этим 
затраты. Зарегистрирован-
ные в доме № 22-а по ули-
це Прядильной граждане 
пользовались мерами со-
циальной поддержки по ка-
тегориям «инвалид Вели-
кой Отечественной войны» 
и «ветеран труда» — начис-
ления на все газовые при-
боры производились им с 
50-процентной скидкой.

К а к  и з в е с т н о ,  с 
1.01.2010 года меры со-
циальной поддержки по 
оплате жилого помещения 
и коммунальных услуг пре-
доставляются льготникам 
органами социальной за-
щиты населения в денеж-
ной форме в виде частич-
ной компенсации таких 
расходов. А значит, по 
всем возникающим здесь 
вопросам нужно обра-
щаться в отдел соцзащиты 
населения своего района.

Теперь что касается цен 
на природный газ. Разу-
меется, они берутся не с 
потолка — размер платы 
за газоснабжение, пояс-

нила Л.В. Удалова, рас-
считывается по тарифам, 
определённым для ресур-
соснабжающих организа-
ций в порядке, установ-
ленном законодательст-
вом Российской Федера-
ции. А розничные цены на 
газ, реализуемый населе-
нию, устанавливаются 
службой по тарифам Ор-
ловской области.

Иначе говоря, у М.Т. Ко-
ролёвой нет причин упре-
кать газовиков в «бездум-
ных действиях» или в «на-
крутке» сумм платежей.

Но, нам кажется, у Ма-
рии Тарасовны есть хоро-
ший повод задуматься, 
как впредь строить свои 
отношения с газоснабжа-
ющей организацией, что-
бы в дальнейшем избе-
жать неприятных момен-
тов. Тем более что газ, как 
и другие энергоресурсы, 
наверняка будет только 
дорожать.

Выход хорошо известен 
и прост — установка газо-
в о г о  с ч ё т ч и к а .  То гд а 
расчёт за голубое топливо 
будет производиться не 
по усреднённым нормати-
вам, а за конкретный объ-
ём потреблённого топли-
ва.

Конечно, это потребует 
определённых расходов — 
порядка трёх тысяч руб-
лей понадобится на покуп-
ку счётчика и его установ-
ку. Но это разовая трата. 

Зато экономия очевидная: 
выгода-то долговремен-
ная.

Особенно если учесть 
принятый правительством 
страны курс на энергосбе-
режение. Новые правила 
предоставления услуг 
ЖКХ, внесенные на ут-
верждение в правитель-
ство Министерством ре-
гионального развития, 
предусматривают сущест-
венное — в два раза — по-
дорожание газа с 1 января 
2011 года для тех, у кого 
нет дома приборов учёта 
газа.

Кстати, Минрегион на-
мерен поощрять облада-
телей приборов учёта: 
средства, которые будут 
аккумулироваться у ис-
полнителей услуг за счёт 
таких завышенных тари-
фов, можно будет напра-
вить только на субсидиро-
вание — частичную оплату 
коммунальных счетов обо-
рудованных приборами 
учёта, «модернизирован-
ных» квартир.

В общем, мы считаем, 
что лучший ваш помощ-
ник, Мария Тарасовна, — 
кстати, как и для многих 
тысяч орловцев, ещё не 
имеющих приборов учё-
та, — газовый счётчик. 
Ведь сколько он насчита-
ет — столько и нужно бу-
дет заплатить за газ. Ни 
копейки больше.

С. НИКОЛАЕВ.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Не менее интересная система 
установления цен сложилась и на 
ряде крупных торговых предпри-
ятий Орла. Так, в один из орловских 
гипермаркетов гречневую крупу в 
числе прочих поставляет курский ин-
дивидуальный предприниматель 
Марков. В июле—августе он дважды 
изменял оптово-отпускные цены на 
гречку (естественно, в сторону уве-
личения), не поясняя при этом при-
чин подорожания товара. А вот в ги-
пермаркете за этот же период вре-
мени цена на эту же гречку меня-
лась 6 раз! При этом, согласно за-
ключению Орловского УФАС, за пе-
риод с 18 июля по 18 августа рост 
розничных цен на гречневую крупу 
в гипермаркете составил 85 %, тог-
да как оптовые возросли на 46,2 %. 
Вывод: экономических оснований 
для такого увеличения цен у торго-
вой организации не было. В адрес 
руководства гипермаркета проку-
рором Заводского района также 
внесено представление, которое 
сейчас рассматривается.

Еще в одном орловском супер-
маркете, по данным прокуратуры, 
только за июль 2010-го цена на 
гречку, поставляемую ИП Харламо-
вым (о нем шла речь выше), изме-
нялась три раза. При этом, если в 
июле темп роста закупочных цен 
составил чуть более 130 %, то темп 
роста розничных — почти 143 %, в 
августе эти показатели соответст-
венно были 145,8 % (закупка) и 
158,1 % (розница). В абсолютном 
выражении рост цен за июль достиг 
276,9 % (!), а за август — 138,7 %. 
Процентная разница между опто-
выми и розничными ценами объяс-
няется в том числе и увеличением 
торговой наценки, которая в дан-
ном супермаркете в июле выросла 
с 9 до 15 %. Соответственно (с уче-
том роста оптовых цен) выросла и 
выручка: если на 1 июля магазин 
получал с одной упаковки гречки 

1 рубль 30 коп., то к концу месяца — 
уже 4 рубля 90 коп. В августе цены 
продолжали расти — и опять роз-
ница опередила опт: с 1-го по 27-е 
число рост оптовой цены составил 
145,8 %, розничной — 158,11 %, а 
торговая наценка выросла с 15 до 
25 %. В результате этих манипуля-
ций с упаковки гречки магазин стал 
получать уже не 4-90, а 11-70, то 
есть доходы увеличились более чем 
в два раза!

В итоге УФАС пришло к заключе-
нию: в данной торговой организа-
ции розничные цены на гречку в 
июле—августе росли опережающи-
ми темпами, для чего не было эко-
номических оснований. Прокурор 
Советского района внес в адрес ру-
ководства торгового предприятия 
соответствующее представление, 
находящееся в данный момент на 
рассмотрении.

ВЧЕРА — ПО ТРИ, 

СЕГОДНЯ — ПО ПЯТЬ
Факты необоснованного завы-

шения цен в ходе прокурорских 
проверок были выявлены и приме-
нительно к другим продуктам пита-
ния. Среди них такие социально 
значимые, как мука, рис, макарон-
ные изделия, молоко, яйца. Вот 
лишь несколько примеров.

Индивидуальный предпринима-
тель Исмаилян в июле — августе 
осуществлял поставки муки в ги-
пермаркет в областном центре по 
цене 17 руб. 19 коп. за килограммо-
вую упаковку. Если на 1 июля в роз-
ничной продаже эта мука стоила 20 
руб. 90 коп. (торговая наценка — 
22 %), то к 12 августа ту же муку 

продавали уже по 22-90 (торговая 
наценка увеличилась до 33 %). Эта 
цена действовала 11 дней, после 
чего наценку снизили до 20 %, и с 
23 августа килограммовая упаковка 
муки стала стоить 20 руб. 70 коп. 
Никаких экономически обоснован-
ных причин для таких скачков про-
куратура не обнаружила.

Похожая история и с ценами на 
рис. Все в том же гипермаркете за 
июль—август 2010 года он подоро-

жал на 33 %. При этом рост оптово-
отпускной цены составил 22 %. То 
есть снова росла торговая наценка: 
в июле она равнялась 10 %, а в ав-
густе — уже 25 %. Выводы прокура-
туры все те же: розничные цены в 
своем росте опережали оптовые 
без каких-либо оснований.

Так что ссылки продавцов на не-
померные аппетиты поставщиков 
не всегда искренни. Более того, 
прокуратура выявила факты, когда 
поставщики цены даже снижали, а 
вот продавцы их примеру не следо-
вали. Так, индивидуальный пред-
приниматель Старых, поставляю-
щий в один из крупных орловских 
магазинов макаронные изделия 
«Шебекинские», снизил на них 
цену с 21,55 рубля за упаковку 
(на 1 июля) до 19,28 рубля (на 13 
июля). Однако на прилавках ценник 
остался прежним — 25 рублей 40 
коп. То есть торговая наценка воз-
росла с 18 до 33 %.

Ну и наконец о ценах на такой 
необходимый, полезный и столь 
подорожавший в последнее вре-
мя продукт, как куриные яйца. 
Вот лишь один показательный 
пример. В июле крупное торго-
вое предприятие закупало яйца 
к у р и н ы е  у  о п т о в о г о  п о с т а в -
щика — ИП Попова — по 17 руб-
лей 70 копеек за десяток. В ав-
густе оптовая цена выросла бо-
лее чем в два раза — до 37 руб-
лей 20 копеек. Розничная цена 
соответственно тоже увеличи-
лась с 22-90 до 46-50. При этом к 
концу августа торговая наценка 
возросла на 178,8 % по сравне-
нию с началом месяца!

Это лишь некоторые, избранные 
факты нарушений при формирова-
нии розничных цен на продукты 
первой необходимости, выявлен-
ные прокуратурой. Однако помимо 
них были установлены и нарушения 
другого плана.

НЕ СЛЕДУЯ БУКВЕ 

ЗАКОНА
Как показали проверки, при зна-

чительном росте цен на продоволь-
ственные товары продавцы еще 
умудрялись не информировать по-
купателей об этих ценах. Так, в ма-
газинах, расположенных в Глазу-
новском и Ливенском районах, от-
сутствовали ценники на муку и греч-
ку (наверное, чтобы не расстраи-
вать граждан). В Малоархангель-
ском районе один из ИП реализо-
вывал социально значимые товары 
с истекшим сроком годности, в од-
ном из корсаковских магазинов 
ценники на те же социально значи-

мые товары оформлялись ненадле-
жащим образом. Аналогичные на-
рушения выявлены также прокуро-
рами Должанского, Хотынецкого, 
Покровского и других районов. В 
магазине одного из индивидуаль-
ных предпринимателей в Сосков-
ском районе продукты первой не-
обходимости хранились при отсут-
ствии вентиляции и приборов для 
контроля за температурно-влаж-
ностным режимом (это в 30—
40-градусную жару!). Подобные 
факты выявлены и в Шаблыкинском 
районе.

Наконец, прокуратура провери-
ла, как хозяйствующие субъекты 
соблюдают требования законода-

тельства при заключении догово-
ров поставок. Оказалось, букве за-
кона следуют далеко не все.

Так, в ходе проверок был выяв-
лен целый ряд нарушений антимо-
нопольного законодательства. В 
частности, в договорах продавцов с 
поставщиками предусматривалась 
отсрочка по платежам за реализо-
ванный товар, при этом не учиты-
вался срок его годности. Торговым 
организациям предоставлялись 
скидки либо премии в зависимости 
от объема приобретаемого товара, 
тогда как закон запрещает выплату 
вознаграждения за приобретение 
продавцами некоторых видов соци-
ально значимых продуктов (в част-
ности, мяса кур, молока, хлеба). 
Кроме того, в некоторых договорах 
отсутствовали сведения о цене то-
вара. Все это, по мнению прокура-
туры, может привести в конечном 
итоге к увеличению поставщиками 
отпускных цен, а потому в адрес 

торговых организаций внесены 
представления, где поставлен воп-
рос о приведении договоров в со-
ответствие с требованиями закона.

В общей сложности по итогам 
проведенной проверки органы про-
куратуры вынесли 40 предостере-
жений должностным лицам, внесли 
30 представлений об устранении 
нарушений, возбудили 34 дела об 
административных правонаруше-
ниях. Однако только «карательны-
ми» санкциями прокуратура не ог-
раничилась.

ЧТО ПРЕДЛАГАЕТ 

ПРОКУРАТУРА
Как рассказала нам старший 

прокурор отдела облпрокуратуры 
Н.В. Кузина, 31 августа состоялось 
заседание межведомственной ра-
бочей группы по координации дей-
ствий по выявлению и пресечению 
правонарушений и преступлений в 
сфере экономики, финансов, тру-
довых и социальных прав граждан и 
противодействию ценовому сгово-
ру. Представители прокуратуры, 
Орловского УФАС, управления тор-
говли и потребительских ресурсов 
Департамента экономики области, 
Орелстата, Роспотребнадзора и 
других заинтересованных служб и 
ведомств рассмотрели проблемы 
законности ценообразования на 
социально значимые продукты и 
выработали ряд дополнительных 
мер, которые призваны сдержать 
необоснованно резкое повышение 
цен и не допустить дефицита про-
дуктов питания. В результате про-
куратура направила несколько кон-
кретных предложений в адрес Гу-
бернатора Орловской области.

В частности, предлагается сфор-
мировать региональный фонд зер-
на, которое впоследствии будет ис-
пользоваться для изготовления так 
называемого социального хлеба. С 
целью сохранения в области произ-

водства таких хлебобулочных изде-
лий органам власти предложено 
рассмотреть вопрос о возможно-
сти погашения за счет бюджетных 
средств процентных ставок (или их 
части) по кредитам предприятий 
хлебопекарной промышленности. 
Предлагается также провести 
совещание с представителями 
потребкооперации по вопросу ак-
тивизации закупок излишков про-
довольствия в ЛПХ. Наконец, про-
куратура вышла с предложением 
рассмотреть вопрос о создании 
Орловского зернового союза. По 
мнению прокуратуры, эта неком-
мерческая организация будет спо-
собствовать налаживанию качест-
венного взаимодействия между ор-
ганами государственной власти об-
ласти и представителями аграрно-
го бизнеса, а также повышению ра-
циональности использования бюд-
жетных средств, выделяемых на 
поддержку АПК.

ПОСЛЕСЛОВИЕ
В заключение хотим отметить, 

что прокурорские проверки на про-
довольственном рынке области на 
этом не закончены. В настоящее 
время прокуратура области сов-
местно с Орловским УФАС про-
веряет крупных поставщиков, 
действующих на рынке реализации 
муки и молочной продукции. О ре-
зультатах этих проверок мы обяза-
тельно расскажем читателям «Ор-
ловской правды». Что же касается 
розничного рынка основных про-
дуктов питания, то, по данным мо-
ниторингов, в настоящее время он 
стабилизировался. Очевидно, не 
без помощи прокуратуры и других 
контролирующих органов предста-
вители торгового бизнеса осозна-
ли, что «кошмарить» нельзя не толь-
ко предпринимателей — «кошма-
рить» нельзя и население.

Татьяна ФИЛЁВА.

Возмущение Маргариты Алек-
сеевны понятно, тем более 
оно не единственное в ре-

дакционной почте. И сотрудникам 
редакции приходилось испыты-
вать подобные трудности, как го-
ворится, на собственном опыте. 
Почему же приём на УЗИ в поли-
клиниках ограничен и почему зача-
стую надо ждать своей очереди и 
месяц, и два?

Один из орловских врачей по 
этому поводу даже возмутился: 
мол, все пациенты почему-то уве-
рены, что им надо непременно по-
пасть на УЗИ, хотя необходимость 
в данной процедуре определяется 
только доктором.

Но если диагноз доктора мож-
но подкрепить или, наоборот, оп-
ровергнуть современными меди-
цинскими исследованиями и тех-
нологиями, почему бы ими не 
воспользоваться? Не напрасно 
же национальный проект «Здоро-
вье» предусматривает оснаще-
ние лечебных учреждений новой 
аппаратурой. Именно для того, 
чтобы современные технологии 
стали более доступными для на-
селения.

А что получается на деле? Мно-
гие наши читатели рассказывают, 
что нередко им приходится слышать 
от лечащего врача примерно такие 
слова: «Вам надо бы пройти УЗИ, но 
у нас большая очередь, поэтому 
постарайтесь сделать это побыст-
рее в каком-нибудь платном каби-
нете — в городе их много». А в неко-
торых государственных медучреж-
дениях, например, в женской кон-
сультации Советского района, у 
больных вообще нет альтернативы 
платному обследованию — УЗИ 
здесь делают только беременным, а 
больных прямиком, откровенно от-
правляют на платное УЗИ. И паци-
енты вынуждены платить деньги, а 
это 400, 500, 650 и более рублей (мы 
узнавали в восьми различных кли-
никах города Орла).

— Не может врач сказать, что 
ему выдали четыре талона на ме-
сяц, потому что такого правила 
нет, — говорит заведующий поли-
клиникой №4 Северного района 
Александр Николаевич Кондрать-
ев. — Талоны распределяются в 
зависимости от мощности кабине-
та УЗИ, то есть сколько врач может 
принять пациентов, столько и при-
нимает. Если человек обращается 
к доктору по экстренности,то ему 
сделают УЗИ в этот же день — это 
точно. А среди плановых больных 

может быть небольшая очередь, 
но с такими жалобами ко мне 
никто не обращался.

Об отсутствии жалоб говорила и 
главный врач поликлиники № 1 Же-
лезнодорожного района города Ор-
ла Ирина Николаевна Булгакова:

— Отказов в ультразвуковом ис-
следовании у нас нет, но, может 
быть, есть незначительная очередь 
на плановое обследование, ведь 
аппарат не безразмерный, а каби-
нет УЗИ всего один.

Наш читатель, перенесший 
инфаркт и реабилитацию 
после в санатории, пришёл 

на плановое обследование сердца 
в участковую поликлинику. В бес-
платном УЗИ сердца ему не отка-
зали, но предложили прийти толь-
ко через два месяца. Однако чело-
веку необходимо было сделать 
УЗИ срочно для подтверждения 
группы инвалидности, и он пошел 
в платную клинику, хотя после ин-
фаркта пациент автоматически по-
падает в группу диспансерного на-
блюдения и имеет право на бес-
платное обслуживание в соответ-
ствии с программой государствен-
ных гарантий по оказанию меди-
цинской помощи. Да, этому паци-
енту теоретически вроде бы и не 
отказали, но практически он вы-
нужден был оплачивать услуги, по-
ложенные ему по закону.

— Не могу сказать, что в нашей 

поликлинике есть большие про-
блемы с ультразвуковым исследо-
ванием, но что касается УЗИ серд-
ца, то у нас оно просто не прово-
дится, — говорит главный врач по-
ликлиники №2 Советского района 
Алексей Борисович Бочкарёв. — 
По заключённому договору с же-
лезнодорожной больницей своих 
пациентов для обследования сер-
дца мы направляем туда. Вообще-
то, аппарат у нас есть, но вот дат-
чика с программой к нему нет, а он 
стоит около 300 тысяч рублей — и 
это один из самых дешёвых. Поэ-
тому бывает очередь, но, конечно, 
не в два месяца.

Судя по мнению врачей, полу-
чается, что особенных проблем с 

бесплатным исследованием в по-
ликлиниках нет, но при этом жало-
бы на отказ в бесплатном УЗИ в ре-
дакцию поступают от пациентов 
всех участковых поликлиник горо-
да Орла. Так, может быть, этот 
факт говорит о хорошей работе 
журналистов? Ведь если люди не 
предъявляют свои претензии к то-
му, кому положено, то есть к руко-
водству лечебных учреждений, а 
идут к нам в редакцию — значит, 
нам больше доверяют?

Но радоваться нечему. Извест-
но, что некоторые врачи после ра-
боты в муниципальной поликлини-
ке идут подрабатывать в частные 
клиники. В этом нет ничего пло-
хого, но почему-то появляется 
сомнение: а может быть, отказы в 
участковых поликлиниках позволя-
ют увеличить число пациентов в 
платных кабинетах?

Ещё одна аналогичная жалоба 
читательницы из Орла.

— Почему моему ребёнку, кото-
рый из-за частых болезней прак-
тически не ходит в детский сад, не 
дают направление на бесплатную 
проверку иммунитета? — возму-
щается мама Елена Николаевна. — 
Нам предложили сделать это за 
свои деньги, то есть заплатить поч-
ти полторы тысячи рублей в Центр-
СПИД, где проводят это обследо-
вание. Но ведь данный центр — 
госучреждение.

Редакция обратилась в Ор-
ловский областной центр 
по профилактике и борьбе 

со СПИДом и инфекционными за-
болеваниями, где делают имму-
нограмму.

— Бесплатное определение им-
мунного статуса у нас проводится для 
пациентов диспансерной группы, — 
говорит исполняющая обязанности 
главного врача Наталья Николаевна 
Эфендиева. — В эту группу входят 
ВИЧ-инфицированные пациенты и 
дети, которые родились от инфици-
рованных матерей. Это очень доро-
гостоящее исследование. Только оп-
ределение одного параметра может 
стоить около 800 рублей, а их нужно 
определить множество.

И тем не менее в законе «О 
здравоохранении в Орловской об-
ласти» сказано, что «платные ме-
дицинские услуги не могут быть 
оказаны взамен услуг, предостав-
ляемых в соответствии с програм-
мами государственных гарантий, 
оплачиваемых за счет средств 
бюджетов всех уровней и средств 
обязательного медицинского стра-
хования». Значит, платной меди-
цинской услуге должна быть аль-
тернативная бесплатная, тем бо-
лее если речь идёт о детях.

Неужели часто болеющие дети 
не могут быть направлены леча-
щим врачом на бесплатное иммун-
ное обследование?

С этим вопросом мы обрати-
лись в управление здравоохране-
ния города Орла, где нам ответи-
ли, что в рамках программы госу-
дарственных гарантий «на терри-
тории Орловской области меди-
цинская помощь в поликлиниках 
города Орла по назначению леча-
щих врачей, в том числе ультразву-
ковое исследование и установле-
ние иммунного статуса, оказыва-
ется бесплатно».

Казалось бы, альтернатива 
платным услугам в наших лечеб-
ных учреждениях есть. Но с ого-
воркой — по назначению лечащего 
врача. Почему же получить такое 
назначение становится всё слож-
нее? Может быть, врачам негласно 
запрещено «разбазаривать» на-
правления на бесплатное обслу-
живание или у нас нет часто боле-
ющих детей?

Так или иначе, люди, получив 
отказ или не имея возможности 
ждать, отдают свои деньги за те 
услуги, которые им положены по 
программе государственных га-
рантий, по закону.

Странная вырисовывается кар-
тина. По закону и на словах мы 
вроде имеем право на бесплатную 
медицинскую помощь и бесплат-
ное обследование, а на деле почти 
за все медицинские услуги прихо-
дится платить. Причём страдают в 
первую очередь самые малообес-
печенные люди и, что самое пе-
чальное, дети.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Лучший помощник — счётчик
ПРОБЛЕМА

Дорогое бесплатное лечение

АКТУАЛЬНО

В редакцию обратилась жительница Северного района 

г. Орла Маргарита Алексеевна.

— Обычно в начале каждого месяца при необходимости 

пациент мог получить талон на ультразвуковое 

исследование у врача своей участковой поликлиники, — 

рассказывает наша читательница. — Я имею группу 

инвалидности, поэтому периодически по медицинским 

показаниям мне дают направление на такое обследование.

Однако в сентябре мой участковый терапевт меня просто 

шокировала. Уже 1 сентября она сказала, что все талоны 

уже розданы (по её словам, их было всего четыре). Вы 

представляете — четыре талона на месяц! И это на 

участок, где проживают 1700 человек. Таким образом 

людей просто вынуждают идти в платные клиники. Может 

быть, нас постепенно готовят к переходу на платную 

медицину?

ВЫПИСКА ИЗ ПРОТОКОЛА ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА

Поставка лекарственных средств для обеспечения населения в рамках программы ОНЛС во 2-м полугодии 
2010 года

г. Орел, ул. Ленина, д. 37-а     10.00    20 сентября 2010 года
Результаты аукциона:

№ 
лота

Начальная 
(максимальная) 

сумма лота

Последнее предложение Предпоследнее предложение

Наименование участника, 
сделавшего последнее предло-

жение.

Последнее 
предложение, 

руб.

Наименование участника, 
сделавшего предпоследнее 

предложение

Предпослед-
нее предло-
жение, руб.

1 1235670,00
ЗАО «Р-Фарм»: 123154, 

г. Москва, ул. Берзарина, д. 19, 
корп.1

1223313,30
ОГУП «Орелфармация»: 

302001, г. Орел, ул. Красина, 
д. 6-а

1229491,65

2 235300,00
ОГУП «Орелфармация»: 

302001, г. Орел, ул. Красина, 
д. 6-а

231770,50
ЗАО «Р-Фарм»: 123154, 

г. Москва, ул. Берзарина, 
д. 19, корп.1

232947,00

3 880750,00
ЗАО «Р-Фарм»: 123154, 

г. Москва, ул. Берзарина, д. 19, 
корп.1

669370,00
ООО «Фарм-Трэйд»: 355007, 
г. Ставрополь, ул. Огородная, 

д. 2-в
673773,75

4 624000,00
ОГУП «Орелфармация»: 

302001, г. Орел, ул. Красина, 
д. 6-а

611520,00
ООО «Парацельс»: 300026, 
г. Тула, 1-й Южный проезд, 

д.1, корп. 2, кв.1
614640,00

5 1032068,00
ОГУП «Орелфармация»: 

302001, г. Орел, ул. Красина, 
д. 6-а

903059,50
ООО «Главфарм»: 115280, 
г. Москва, ул. Ленинская 

слобода, д. 32
908219,84

6 670000,00
ОГУП «Орелфармация»: 

302001, г. Орел, ул.Красина, 
д. 6-а

479050,00
ЗАО «ПрофитМед»: 127521, 

г. Москва, пр. Марьиной 
рощи 17-й, д.13, стр. 5

482400,00

7 417000,00
ООО «Парацельс»: 300026, 

г. Тула, 1-й Южный проезд, д. 1, 
корп. 2, кв. 1

235605,00
ООО «Фарм-Трэйд»: 355007, 
г. Ставрополь, ул. Огородная, 

д. 2-в
237690,00

8 600000,00
ЗАО «Р-Фарм»: 123154, 

г. Москва, ул. Берзарина, д. 19, 
корп.1

465000,00
ООО «Фарм-Трэйд»: 355007, 
г. Ставрополь, ул. Огородная, 

д. 2-в
468000,00

9 1055030,00
ЗАО «Биокад»: 143422, Москов-

ская область, Красногорский 
район, с. Петрово-Дальнее

495864,10
ОГУП «Орелфармация»: 

302001, г. Орел, ул. Красина, 
д. 6-а

501139,25

10 382800,00
ЗАО «Р-Фарм»: 123154, 

г. Москва, ул. Берзарина, д. 19, 
корп.1

336864,00
ООО «Парацельс»: 300026, 
г.Тула, 1-й Южный проезд, 

д.1, корп. 2, кв.1
338778,00

ЦенаЦена
жадности
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ВЫПИСКА ИЗ ПРОТОКОЛА ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА 
№ 2-А ОТ 17 СЕНТЯБРЯ 2010 г.

Место, дата, время проведения аукциона: г. Орел, 
ул. Ленина, 37-а, 17.09.2010 г., с 14.00 по 14.05.

Государственный заказчик: ОГУЗ «Орловская областная 
клиническая больница».

Уполномоченный орган: Департамент экономики Орлов-
ской области.

Предмет государственного контракта: поставка аппара-
тов искусственной вентиляции легких для ОГУЗ «Орловская 
областная клиническая больница»:

Лот № 1 — аппарат искусственной вентиляции легких.
Лот № 2 — транспортно-реанимационная система.
Лот № 3 — аппарат искусственной вентиляции взрослый/

педиатрический.
Аукцион по лоту № 1 признан несостоявшимся, так как в 

аукционе участвовал один участник: ООО «Хоспек» (105062, 
г. Москва, ул. Покровка, д. 45, стр. 6).

Аукцион по лоту № 2 признан несостоявшимся в связи с не-
явкой участников.

Аукцион по лоту № 3 признан несостоявшимся в связи с не-
явкой участников.

В полном формате протокол размещен на сайте 
www.adm.orel.ru

КРИМИНАЛ

ИЗВЕЩЕНИЕ ОБ ИТОГАХ ПРОВЕДЕНИЯ АУКЦИОНА

Департамент имущества, промышленности и информати-
зации Орловской области (юридический адрес: г. Орел, пл. им. 
Ленина, д. 1) извещает, что объявленный на 15 сентября 2010 
г. аукцион по продаже земельного участка с кадастровым но-
мером 57:25:0031027:37, площадью 1000 кв. м, местоположе-
нием: г. Орел, ул. Молдавская, 4, для строительства индивиду-
ального жилого дома признан несостоявшимся.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

ЧАЙНИК ПО ИНСТРУКЦИИ
Житель Дмитровска купил электриче-

ский чайник за 2500 рублей в одном из 
орловских магазинов. Через месяц внут-
ренняя часть пластиковой крышки выва-
лилась, хотя пользовались чайником со-
гласно инструкции. Странно, но пластик 
оказался таким хрупким, что крошился 
прямо в руках, создавалось впечатление, 
что он не термостойкий.

Покупатель обратился в магазин с пре-
тензией о возврате денег, но его отпра-
вили в сервисный центр. А в центре чай-
ник брать отказались, сославшись на то, 
что это механическое повреждение.
— Формулировка «механическое поврежде-

ние», согласно Закону о защите прав потребите-
лей, не даёт основания для отказа. В сервисном 
центре должны были написать, что недостаток 
возник вследствие нарушений покупателем 
правил использования или действия третьих 
лиц. То есть покупателю должны объяснить и до-
казать, что именно он делал неправильно (ста-
тья 18 пункт 6). В данном случае покупатель дол-
жен составить претензию и дождаться письмен-
ного ответа на нее.

КОСЫЕ ТУФЕЛЬКИ
Ольга купила новые кожаные туфли. 

Походив в них совсем немного, она по-

чувствовала, что правая туфля как будто 

«скошена» вовнутрь. Решила вернуть по-

купку, пока не кончился гарантийный 

срок, но в магазине сказали, что это осо-

бенность ноги, а не дефект обуви. Но де-

ло в том, что остальная обувь не причиня-

ет девушке никаких неудобств. Кто же 

прав?

— Если возникла такая ситуация, то необхо-
димо написать заявление на расторжение до-
говора купли-продажи. Срок рассмотрения за-
явления 10 дней, включая и проверку качества, 
которую проводит магазин за свой счет. При на-

рушении срока идет неустойка — один процент 
за каждый просроченный день.

СВАДЕБНОЕ ПЛАТЬЕ
Молодожены решили заплатить за 

свадебное платье частями. Сначала вне-

сли залог — половину от суммы общей 

стоимости. Платье в это время висело у 

продавца на складе. Залог оформили то-

варным чеком. Изначально цена свадеб-

ного платья была 23 тысячи 800 рублей, 

но потом эту модель в магазине уценили 

на 10 тысяч. Можно ли не вносить остав-

шуюся сумму, ведь платье уже стоит де-

шевле?

— Нет. Так как был заключен договор, то мо-
лодые люди обязаны выплатить всю сумму, не-
зависимо от удешевления товара. Конечно, 
обидно, что так получилось. Если бы знать за-
ранее, что цена платья упадёт, но закон есть за-
кон.

У МЕНЯ ЗАМОЛЧАЛ ТЕЛЕФОН
Купленный в магазине сотовый теле-

фон перестал работать на следующий 

день. Но продавец отказался принять ап-

парат, ссылаясь на то, что телефон — 

сложная бытовая техника и обмену и воз-

врату не подлежит. Получается, что поку-

патель выбросил деньги на ветер?

— Существует перечень сложной бытовой 
техники, которая действительно не подлежит 
обмену и возврату, а только ремонту. Но вот со-
товый телефон в этот перечень не входит (По-
становление Правительства РФ № 55 от 
19.01.1998 г.), поэтому покупатель в этой ситуа-
ции прав.

КОСИ, КОСА, ПОКА РОСА
Житель из Верховья купил газоноко-

силку. Но уже в первый час работы она 

вышла из строя. В магазине сказали: 

«Привозите, отправим на завод, и в тече-

ние 45 дней её отремонтируют». Но поку-

патель не хочет ждать. Тем более на ко-

силке уже есть следы использования, а 

коробка из-под неё выброшена. Что де-

лать?

— Надо написать письменную претензию на 
возврат денег. По закону при возврате брако-
ванного товара покупатель имеет право на об-
мен, на возврат денег или на уменьшение цены. 
Кроме того, в данном случае наличие упаковки 
не имеет значения. Вот если бы возвращался 
новый товар, то упаковка нужна. И на ремонт 
даётся 10 дней, а не 45, как утверждают в мага-
зине.

ЧЁРНЫЕ ЦВЕТЫ НА КРАСНОМ 

КУПАЛЬНИКЕ
Свой первый в жизни отпуск 22-лет-

няя Оксана решила провести на море, а 

там сейчас бархатный сезон. Девушка 

купила красивый купальник — черные 

цветы по красному полю — положила в 

чемодан вместе с другими вещами и по-

ехала. В волны Черного моря окунулась 

в первый же день. Но когда вышла на бе-

рег, то ужаснулась: цветы на купальнике 

поплыли в прямом смысле слова, по ру-

кам и ногам стекала черная краска. Было 

очень стыдно, народ на пляже подшучи-

вал.

В магазин, где продали купальник, де-

вушка попала только спустя 10 дней, ког-

да вернулась с курорта. Но принять бра-

кованную вещь в магазине отказались, 

руководствуясь тем, что нательное бельё 

обмену и возврату не подлежит. Разве 

это правильно?

— В данной ситуации продавец не прав. Да, 
нательное бельё действительно не подлежит 
обмену и возврату, но если речь идёт о нека-
чественном товаре (а купальник явно некачест-
венный), то он подлежит и возврату, и обмену.

ШУМИТ, НО НЕ ОХЛАЖДАЕТ
Супруги Филины решили купить венти-

лятор, чтобы следующее лето не застало 

их врасплох. Заплатили 2,5 тысячи руб-

лей, хотя не рассмотрели технику доско-

нально, так как витринного экспоната в ма-

газине не было. Принесли домой, собра-

ли, и оказалось, что вентилятор так шумит, 

что с трудом можно слышать друг друга, и 

к тому же при работе он пахнет какой-то 

резиной. Собрали вентилятор аккуратно и 

решили вернуть в магазин. Но в магазине 

сказали, что бытовая техника возврату не 

подлежит. Что же предпринять?

— Тот факт, что в магазине не было собран-
ного экспоната, уже может быть основанием 
для возврата техники. Покупатель должен был 
увидеть товар и проверить его — шумит он или 
нет. К тому же вентилятор не входит в перечень 
сложной бытовой техники, которая не подлежит 
возврату или обмену. Так что покупатель имеет 
право вернуть вентилятор в магазин и потребо-
вать обмена или возврата денег.

ЗУБЫ НА ПОЛКУ?
Пенсионерка Мария Николаевна обра-

тилась в платную стоматологию, чтобы 

поставить на зубы коронки. Заключили 

договор с гарантией на полгода, и работа 

была сделана. Но однажды утром, через 

пару месяцев, пенсионерка обнаружила, 

что коронка отвалилась. Должен ли врач 

переделать работу бесплатно?

— Да, доктор должен поменять коронку бес-
платно, так как срок гарантии ещё не вышел и 
все подтверждающие документы о проделан-
ной работе имеются.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Телефон общества потребителей 

Советского района города Орла 

78-07-08.

Как защитить потребителя?

ВЫПИСКА ИЗ ПРОТОКОЛА ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА

«Поставка мяса (говядина 1-й категории) для ОГУЗ «Орлов-
ский противотуберкулезный диспансер»

г. Орел, ул. Ленина, д. 37-а      12.00      20 сентября 2010 года

Последнее предложение о цене государственного контрак-
та сделано ООО «Партнеры» (303850, Орловская область, 
г. Ливны, ул. Заовражная, д.1-а) и составило 591608,50 руб.

Предпоследнее предложение о цене государственного кон-
тракта сделано ООО «Партнеры» (303850, Орловская область, 
г. Ливны, ул. Заовражная, д. 1-а) и составило 595238,00 руб.

В дисциплинах каратэ сбор-
ную Орловской области пред-
ставляли РОФСО «Юность Рос-
сии», средняя школа № 5 г. Ор-
ла и СДЮШОР № 2 г. Мценска. 
Тренируют сборную Орлов-
ской области Сергей Кошелев 
и Владимир Курский. Восемь 
спортсменов выиграли четыре 
золотые, пять серебряных и 
пять бронзовых медалей.

В возрасте 13—14 лет в раз-
деле кумитэ дважды поднима-
лась на высшую ступень пье-
дестала Татьяна Кириченко 

(«Юность России»), победив в 
абсолютной весовой катего-
рии, а затем в весе до 50 кг. В 
разделе ката выиграл Даниил 
Богомолов (СДЮШОР № 2), и 
в возрасте 15—17 лет в абсо-
лютной весовой категории по-
бедила Екатерина Анохина 
(МОУ СОШ № 5).

Медали серебряного досто-
инства завоевала Диана Посо-
хина, принесшая орловской 
сборной сразу три вторых ме-
ста (дважды в финале она 
встретилась с Татьяной Кири-

ченко), а третье серебро Посо-
хина выиграла в дисциплине 
каратэ-до Сито-рю. Среди 
юношей 13—14 лет в весе свы-
ше 55 кг серебро выиграл 
Ярослав Арлачев. Пятую се-
ребряную медаль орловской 
сборной принес Даниил Бого-
молов (13—14 лет, до 50 кг).

Бронзовых медалей были 
удостоены Максим Морозов 
(18—20 лет, до 75 кг и в абсо-
лютной весовой категории), 
Кирилл Аброськин (13—14 лет, 
раздел ката), Екатерина Ано-

хина (15—17 лет, до 50 кг) и Ва-
дим Зеляков (15—17 лет, свы-
ше 70 кг).

Официальный представи-
тель Конфедерации каратэ 
России Сергей Кошелев выра-
жает благодарность начальни-
ку Управления физической 
культуры и спорта Орловской 
области О.А. Смолиной за фи-
нансовую поддержку в органи-
зации поездки спортсменов на 
соревнования.

Игорь КОНЫЧЕВ.

Фото автора.

Четыре золота из Анапы
С 10 по 19 сентября в г. Анапе прошли 

Третьи открытые Всероссийские 

юношеские игры боевых искусств. В 

соревнованиях участвовали спортсмены из 

60 регионов страны, входящих в состав 

32 Всероссийских федераций спортивных, 

боевых и восточных единоборств. 

Организаторами Игр выступили 

Российский союз боевых искусств и 

Министерство спорта, туризма и 

молодежной политики Российской 

Федерации. Эти соревнования стали 

одними из самых крупных и массовых 

спортивных мероприятий, проводимых в 

нашей стране в поддержку развития 

детского и юношеского спорта.

СПОРТ

29 мая 2003 года в стране возникло 
не просто новое радио, появился новый 
образ жизни, под музыку прошлого, и  
принципиально другой способ её про-
слушивания: РЕТРО FM. Исцарапанный 
винил, зажеванные кассеты, бобины и 
катушки перестали быть носителями 
звука. Их заменило современное дина-
мичное радио с музыкой «из той жиз-
ни». С того дня взрослые люди как буд-
то стали моложе, а молодые — взрос-
лее. В стремлении слушать РЕТРО FM 
поколения сблизились и примирились. 
Как гимн новейшей истории по стране 
зазвучали наши и западные золотые хи-
ты. День за днём к новому радио под-
ключались сотни тысяч людей — иногда 
поодиночке, а иногда целыми коллекти-
вами и профсоюзами. Это напоминало 
бум, эпидемию, манию! Выйти за рамки 
эфира, стать не просто FM-частотой, а 
частью жизни миллионов людей РЕТРО 
FM помогли слушатели. Звонками в сту-
дию, телеграммами и письмами народ 
требовал «продолжения банкета»! И 
продолжение последовало. В январе 
2004 года в Москве появилась ВЕЧЕ-

РИНКА РЕТРО FM. В отличие от тради-
ционных «вечеров для тех, кому за…» 
она стала любимым местом отдыха мо-
лодежи (!). Наплыв 18—20-летних был 
настолько велик, что было решено вве-
сти возрастной ценз — не младше 25. 
Клуб, рассчитанный на 1200 человек, 
просто не вмещал всех желающих!

Теперь РЕТРО FM зазвучала и из при-
емников радиослушателей Орловской 
области. Медиахолдинг «Истоки» начал 
вещание этой радиостанции на волне 
103.0 FM.

Светлана Симакова — шеф-редак-
тор медиахолдинга «Истоки»: «РЕТРО 
FM входит в структуру ЕМГ (Европейс-
кая Медиагруппа), так же, как и радио 
«Европа плюс», с которым мы успешно 
работаем уже почти 9 лет. Надеемся, 
что наше сотрудничество с РЕТРО FM 
будет плодотворным, и пока это так: 
прекрасная музыка, навевающая вос-
поминания юности, не менее популярна 
и сейчас. Число орловцев, переключив-
шихся на 103.0 FM, растет с каждым 
днем!».

Феномен РЕТРО FM — не мифичес-
кая придумка социологов, это факт, 
подтверждение которому — машины, 
офисы, дома и дачи, кафе, рестораны, 
торговые центры и фитнес-клубы — там 
всегда звучит это радио! А чтобы слу-
шать РЕТРО FM было ещё интереснее, 
знайте: главные сюрпризы ещё впере-
ди!

Телефон рекламной службы радио 
«РЕТРО FM» в Орле 498-222; trk-istoki.ru

РЕТРОМАНИЯ захватила и ОРЁЛ!

НАШИХ ЧИТАТЕЛЕЙ КОНСУЛЬТИРУЕТ ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ОБЩЕСТВА ПОТРЕБИТЕЛЕЙ 

СОВЕТСКОГО РАЙОНА ГОРОДА ОРЛА ИРИНА АЛЕКСАНДРОВНА ПОЛКОВНИКОВА

Рязанское ОАО «Рязаньтранс нефте продукт» доводит до 
сведения всех землепользователей и жителей МЦЕНСКОГО, 
ОРЛОВСКОГО районов Орловской области, что по террито-
рии указанных районов проходят магистральные нефтепро-
дуктопроводы высокого давления, трассы которых обозна-
чены специальными указателями и нанесены на карты зем-
лепользований.

Повреждение или разрушение магистральных нефтепродук-
топроводов, а также технологически связанных с ними объектов, 
сооружений, средств связи, автоматики, сигнализации, питающих 
ЛЭП, запорной арматуры наносит большой материальный ущерб 
государству и представляет серьезную опасность для населения 
и экологии. Лица, виновные в повреждении нефтепродуктопрово-
дов и их объектов, привлекаются к уголовной ответ ственности.

В целях пожарной безопасности установлена охранная зона 
нефтепродуктопроводов шириной 25 — 100 метров в каждую сто-
рону от оси крайнего трубопровода.

Охрану объектов наземного размещения и нефтепродуктопро-
вода, а также базы производственного обеспечения ППС «Плавск» 
осуществляет охранное предприятие «Спец транс нефтепродукт-
Рязань» силами мобильных групп в круглосуточном режиме. 
Ежедневно на трассу для осуществления охраны выезжает 
несколько таких групп. Охранники вооружены служебным огне-
стрельным оружием, обеспечены специальными средствами и 
мобильной связью.

В охранной зоне нефтепродуктопроводов без письменного 
согласования с ОАО «Рязаньтранснефтепродукт» ЗАПРЕЩАЕТСЯ:

— возводить любые постройки и сооружения;
— высаживать деревья и кустарники, складировать корма, 

удобрения, материалы, сено и солому, устраивать стоянку техни-
ки, зоны скопления людей, разводить огонь;

— прокладывать дороги, повреждать установленные знаки, 
размещать сады и огороды;

— производить мелиоративные, земляные, строительно-мон-
тажные, взрывные, геолого-изыскательcкие работы, планировку 
грунта;

— на водоемах и реках — бросать якоря, устанавливать прича-
лы, производить дно углубительные работы, разрушать берего-
укрепительные сооружения и знаки.

Для получения справок и согласований обращаться  в ОАО 

«Рязаньтранснефтепродукт»  по адресам: 
390035, г. Рязань, ул. Гоголя, д. 35-а; тел. 8 (4912) 93-26-38;

301470, г. Плавск, ППС «Плавск»; тел.: 8 (48752) 2-27-72, 2-28-73.

ВНИМАНИЕ: НЕФТЕПРОДУКТОПРОВОД!

Коллектив МУП «Трамвайно-троллейбусное предприятие» 
глубоко скорбит по поводу смерти старейшей работницы 
предприятия ветерана труда

ДАВЫДКИНОЙ

Надежды Степановны

и выражает искренние соболезнования родным и близким 
покойной.

С О Б О Л Е З Н О В А Н И Е

В соответствии со ст. 981 ГК РФ отдел по управлению му-

ниципальным имуществом Кромского района Орловской 

области уведомляет собственников земельных долей о 
том, что, действуя в их интересах (в чужом интересе) без по-
ручения, имеет намерение передать в аренду КХ «Высокое» 
сроком на 11 месяцев земельный массив с кадастровым но-
мером 57:09:001 01 01:9 в счет земельных долей из земель 
сельскохозяйственного назначения для сельскохозяйствен-
ного использования, расположенный по адресу: Орловская 
область, Кромской район, Апальковское с/п, ООО «Трудовик», 
д. Федотово. Описание земельных участков:

— бригада №2, вблизи п. Красная Поляна, поле II, рабочий 
участок №6 площадью 39 га, поле I, рабочие участки №11 пло-
щадью 17 га, №10 площадью 9,6 га;

— бригада №1, вблизи д. Андреевка, полевой севооборот 
№2, поле 1-2, рабочие участки №1 площадью 11 га, №2 пло-
щадью 47 га, №3 площадью 30 га, №4 площадью 12 га.

Информация о местоположении предоставляемого в арен-
ду земельного участка размещена на сайте администрации 
Кромского района www.admkrom.ru. За дополнительной ин-
формацией и с заявками обращаться в отдел по управлению 
муниципальным имуществом по адресу: Орловская область, 
Кромской район, пгт. Кромы, ул. Советская, д. 34 или по тел. 
8 (48643) 2-22-93 в течение месяца с момента опубликования 
настоящего объявления.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Следственными органами 

Следственного управления СКП РФ 

по Орловской области 

продолжается расследование 

уголовного дела, возбужденного по 

факту обнаружения 11 сентября 

2010 года в лесном массиве 

неподалеку от села Брянцева 

Дмитровского района Орловской 

области скелетированного тела 

человека с признаками 

насильственной смерти (ч. 1 ст. 105 

УК РФ).
В результате проведенных следственно-

оперативных мероприятий установлена 
личность потерпевшей. По версии следст-
вия, это 16-летняя жительница города Же-
лезногорска Курской области, которая с 
июля 2010 года находилась в розыске в свя-
зи с безвестным исчезновением. 

В настоящее время следователями и опе-
ративными сотрудниками милиции прово-
дятся мероприятия, направленные на уста-
новление лиц, причастных к совершению 
данного преступления, устанавливаются все 
обстоятельства произошедшего. 

Пресс-служба Следственного 

управления Следственного комитета 

при прокуратуре РФ 

по Орловской области.

Расследуется дело 
об убийстве

В соответствии со ст. 981 ГК РФ отдел по управлению му-
ниципальным имуществом Кромского района Орловской 
области уведомляет собственников земельных долей о 
том, что, действуя в их интересах (в чужом интересе) без пору-
чения, имеет намерение передать в аренду ИП Козыреву А.В. 
сроком на 11 месяцев земельные участки в счет земельных 
долей из земель сельскохозяйственного назначения:

— с кадастровым номером 57:09:0010201:11, расположен-
ный по адресу: Орловская область, Кромской район, Апаль-
ковское с/п, (собственники земельных долей ТнВ «Галыгин и 
Ко»). Описание земельных участков: поле VII-2, рабочие уча-
стки №1 площадью 47 га, №3 площадью 8 га; поле VI-2, рабо-
чий участок №8 площадью 12 га, для сельскохозяйственного 
использования;

— с кадастровым номером 57:09:0010201:18, расположен-
ный по адресу: Орловская область, Кромской район, Апаль-
ковское с/п, крестьянское хозяйство «Елена» (аренда долей), 
на территории ТнВ «Галыгин и Ко» вблизи д. Федотово, общей 
площадью 531300,00 кв. м, для расширения крестьянского 
(фермерского) хозяйства;

— с кадастровым номером 57:09:0010201:20, расположен-
ный по адресу: Орловская область, Кромской район, Апаль-
ковское с/п, ТнВ «Галыгин и Ко» вблизи д. Федотово, крестьян-
ское хозяйство «Труд», общей площадью 480000,00 кв. м, для 
расширения крестьянского (фермерского) хозяйства;

— с кадастровым номером 57:09:0010201:16, расположен-
ный по адресу: Орловская область, Кромской район, Апаль-
ковское с/п, ТнВ «Галыгин и Ко» вблизи д. Федотово, д. Само-
хвалово, крестьянское хозяйство «Людмила» (аренда долей), 
общей площадью 14,40 га, для расширения крестьянского 
(фермерского) хозяйства.

Информация о местоположении предоставляемого в арен-
ду земельного участка размещена на сайте администрации 
Кромского района www.admkrom.ru. За дополнительной ин-
формацией и с заявками обращаться в отдел по управлению 
муниципальным имуществом по адресу: Орловская область, 
Кромской район, пгт. Кромы, ул. Советская, д. 34 или по тел. 
8 (48643) 2-22-93 в течение месяца с момента опубликования 
настоящего объявления.

Информационное сообщение

ИТОГИ ПРОДАЖИ ОБЪЕКТОВ

ГОСУДАРСТВЕННОЙ СОБСТВЕННОСТИ ОРЛОВСКОЙ 

ОБЛАСТИ НА ОТКРЫТОМ АУКЦИОНЕ

Организатор продажи: Департамент имущества, про-
мышленности и информатизации Орловской области (302021, 
г. Орел, пл. им. Ленина, д. 1, тел. 8 (4862) 475-169, факс 
475-343) сообщает, что открытый аукцион по продаже госу-
дарственного имущества: лот № 1 — здание-вагон, располо-
женное по адресу: Орловская область, Верховский район, пгт. 
Верховье, район АБЗ ДПМК; лот № 2 — оборудование АБЗ, 
расположенное по адресу: Орловская область, Верховский 
район, пгт. Верховье, район АБЗ ДПМК; лот № 3 —трансфор-
матор № 3, расположенный по адресу: Орловская область, 
Верховский район, пгт. Верховье, район АБЗ ДПМК, назначен-
ный на 21 сентября 2010 года, признан несостоявшимся ввиду 
отсутствия заявок на участие.

УПРАВЛЕНИЕ СУДЕБНОГО ДЕПАРТАМЕНТА 
В ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

объявляет конкурс
на замещение вакантной должности федеральной 

государственной гражданской службы в Советском 
районном суде г. Орла

— СЕКРЕТАРЯ СУДЕБНОГО ЗАСЕДАНИЯ — 1 единица.
Квалификационные требования к кандидату:
— высшее юридическое образование.
Для участия в конкурсе представляются:
1. Личное заявление.
2. Собственноручно заполненная и подписанная анкета.
3. Копия диплома о высшем образовании.
4. Копия трудовой книжки или иные документы, подтверж-

дающие трудовую (служебную) деятельность.
5. Копия паспорта.
6. Заключение медицинского учреждения о наличии (отсут-

ствии) заболевания, препятствующего поступлению на феде-
ральную государственную гражданскую службу Российской 
Федерации и муниципальную службу или ее прохождению.

7. Фотография размером 4x6 (1 шт.) на матовой бумаге в 
черно-белом изображении.

8. Справка о доходах, об имуществе и обязательствах иму-
щественного характера гражданина, претендующего на заме-
щение должности федеральной государственной гражданской 
службы.

Документы принимаются в течение 30 дней со дня опубли-
кования объявления в газете.

Прием документов: с 10.00 до 16.00 в здании Советского 
районного суда г. Орла по адресу: г. Орел, ул. М. Горького, 
д. 45-а.

Справки по телефону 76-24-42, факс 45-58-58.

Cборная Орловской области по каратэ.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я
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